

Advierten a Videla que Cortarían la Ayuda Norteamericana

(AP-UPI-IPS).

WASHINGTON, 30 de septiembre.— La situación de los derechos humanos en la Argentina, que podría motivar la suspensión de ayuda militar y créditos estadounidenses, motivó también la condena del gobierno militar por parte de un grupo de dirigentes socialistas europeos integrantes del Consejo de Europa.

LA AYUDA NORTEAMERICANA

La agencia Associated Press informa que "una fuente calificada dijo hoy aquí que la administración del presidente Gerald Ford podría abstenerse de asignar 48 millones de dólares en créditos militares para la Argentina hasta que se aclare la situación de los Derechos Humanos allí. La información no pudo ser confirmada en el Departamento de Estado".

Una Subcomisión de la Cámara Baja concluyó ayer una serie de audiencias en las que recibió el testimonio de líderes religiosos católicos y judíos y de la Comisión Argentina por los Derechos Humanos.

Una asistente del diputado Donald Fraser dijo que éste considera que de las audiencias

por él presididas se desprende la necesidad de aplicar la sección 502 B de la ley de asistencia externa.

También indica la agencia Associated Press que "el gobierno del general Jorge Videla ha sido informado que los delegados norteamericanos en las entidades de crédito como el Banco Interamericano de Desarrollo podrían verse obligados en el futuro a votar contra la asistencia para el Desarrollo solicitada por ese país". "Las fuentes dijeron que los Estados Unidos votaron favorablemente 8 millones de dólares en las líneas de crédito que el BID le dio a Argentina para la promoción de las exportaciones. Sin embargo, agregaron, el gobierno argentino ha sido informado de que en el futuro los representantes norteamericanos encontrarán difícil respaldar otros créditos solicitados por ese país si la administración no puede certificar la observación de los derechos humanos allí".

LOS SOCIALISTAS EUROPEOS

Diecinueve representantes de ocho países presentaron en la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa, una declaración de

condena al gobierno argentino. Parlamentarios y dirigentes de los partidos Laboristas de Inglaterra, Noruega y Holanda, de los partidos Socialdemócratas de Austria, Suiza, Bélgica, Dinamarca, del Partido Socialista y el Partido Radical Socialista de Izquierda franceses firmaron el documento, que expresa:

1.—Al dirigirse a las Naciones Unidas, a las organizaciones internacionales y a la opinión pública mundial, y al rogarles insistentemente que hagan todo lo posible para obtener que la Junta Militar que gobierna Argentina respete nuevamente los Derechos del Hombre y los derechos civiles y democráticos que abolió el 24 de marzo de 1976.

2.—Particularmente preocupados por la situación de numerosos presos políticos que, según informaciones de la prensa internacional, son sometidos a torturas e inclusive fusilados.

3.—Sintiendo viva inquietud por la suerte de los refugiados políticos provenientes sobre todo del Uruguay, de Bolivia o de Chile y que, en las actuales circunstancias, no están enteramente protegidos por el derecho de asilo, como lo demuestra hasta la evi-

dencia el asesinato impune de los miembros del Parlamento uruguayo Gutiérrez Ruíz y Zelmar Michelini y del general Juan José Torres, ex presidente de Bolivia, la desaparición de refugiados políticos ciudadanos de países vecinos y la entrega al gobierno de Pinochet de prisioneros políticos chilenos como Enríquez y Gaete.

4.—Preocupados igualmente por las acciones impunes de los grupos terroristas AAA y Comando Libertadores de América, que consisten en secuestrar, torturar y asesinar a cientos de trabajadores, de intelectuales, sindicalistas, sacerdotes, parlamentarios, estudiantes, miembros de diversos partidos democráticos e inclusive a personas sin ninguna actividad política.

5.—Convencidos de que, tal como atestiguan diversas personalidades políticas, la impunidad con la cual operan esos grupos se basa en la protección de que ellos gozan de parte de personajes altamente situados.

6.—Esiman que conviene hacer todo para ayudar a las fuerzas democráticas de Argentina a detener la represión fascista en ese país".

EL SOL DE MÉXICO

Crece la Posibilidad de que EU Niegue Ayuda a Argentina

WASHINGTON, 30 de septiembre (AP,UPI).— La administración del presidente Gerald Ford podría suspender los créditos militares por 48 millones de dólares a la Argentina, hasta que se aclare la situación de los derechos humanos en ese país, según estableció una fuente oficial.

Sin embargo, la información no pudo ser confirmada oficialmente en el Departamento de Estado.

En tres fuentes independientes se supo al mismo tiempo que el gobierno del presidente argentino Jorge Rafael Videla ha sido informado que los dele-

gados norteamericanos en las entidades de crédito podrían verse obligados en el futuro a votar contra la asistencia para el desarrollo, solicitada por ese país.

Mientras tanto, una subcomisión de la Cámara Baja concluyó una serie de audiencias para determinar si la situación argentina requiere la aplicación de la disposición de la ley de asistencia externa que prohíbe los créditos militares a los gobiernos que tengan una política de consistente violación de los derechos humanos.

Las Cámaras de Congreso norteamericano acaban de despachar la Nueva Ley de Asistencia Externa que contiene una partida de 34.5 millones de dólares para la Argentina, que podrían elevarse a los 48 millones de se suman otras partidas previamente autorizadas.

Si bien la administración dispone de esos recursos, tiene al mismo tiempo la facultad legal de retenerlos, si considera que ello responde al interés nacional, explicó la fuente que proporcionó la información.